
 81 ième assemblée générale  Procès-verbal 
 
 
 
 

 
16 personnes présentes         

Excusés :   Aubin Montavon, Doris et Eric Lachat, Nadia Gagnebin, Stéphane Marti, André 
Chevillat, Martine Haldimann, Joel Dominé, Lionel Richard, Carlos Munoz, 
Christel Munoz, Raymond Maire. 

    
Lieu : Restaurant Le Mont de Coeuve 

Coeuve 
Protocol : Jean-François Comte 

Date : 10 mars 2022 Heure : 20 h 10 

 

Ordre du jour  
 
1. Salutations 
2. Appel et nominations de 2 scrutateurs 
3. Procès-verbal de la dernière assemblée générale (ne sera pas lu) 
4. Rapport du président 
5. Rapport du chef de la station cantonale d’arboriculture 
6. Comptes 2021, rapport des vérificateurs, budget et cotisation 2022 
7. Admissions, démissions, exclusions 
8. Elections statutaires du comité et d’une ou un vérificateur des comptes pour 2023 et 2024 
9. Activités 2022 
10. Divers 
 

1.  Salutations 
Le président ouvre l’assemblée et salut les 16 personnes présentes et souhaite la bienvenue à Victor Egger représentant de la 
FRI. 
 

2.  Nomination d’un scrutateur 
Le président demande à Jean-François Ferrari d’assumer la charge de scrutateur pour cette assemblée, ce dernier accepte. 
 

3.  PV de l’assemblée 2021 (par écrit) 
En raison de la situation sanitaire en 2021 l’assemblée c’est fait par écrit, le président donne l’information que tous les points ont 
été accepté avec une abstention à chacun. Le président demande si chacun à pris connaissance du pv et demande de l’approuvé, 
ce dernier est accepté à l’unanimité. 
 

4.  Rapport du président 
Le président fait un petit retour en arrière pour rappeler les effets de la pandémie dans le monde entier et en particulier sur la 
société des arboriculteurs puisque l’assemblée et le cours de taille 2020 ont été annulés, et l’assemblée 2021 s’est déroulée par 
écrit. 
La guerre en Ukraine est d’actualité, la hausse du prix des carburants et les difficultés d’approvisionnement de matériaux impact 
de nombreux domaines d’activité. 
Il met l’accent également sur la production 2021 de fruits plus que médiocre. 
En 2021, le comité en raison de la situation sanitaire s’est réuni qu’une fois. 
Le président remercie Etienne et Christophe Wermeille pour l’organisation du cours de taille 2021 qui s’est déroulé dans les 
vergers du domaine de la Racine à Saulcy, et pour l’organisation du repas qui a suivi au restaurant de Jolimont. 
Il remercie également le comité, le caissier et Victor pour leur travail fourni au cours de l’année 2021. 
Pas de remarques concernant le rapport du président, ce dernier est acceptée par l’assemblée. 
 

5.  Rapport du chef de la station cantonale d’arboriculture 
Victor Egger rappel les mauvaises conditions du printemps 2021, les nombreuses périodes de pluie, et les effets du gel du 4 avril 
avec une température négative de – 4 degrés ont impactés la production de fruits en général. La production de damassons à fait 
également les frais de la météo en 2021, 3.5 tonnes de fruits ont été annoncé alors que les années précédentes la production a 
atteint les 35 tonnes. 
 



Victor informe que le suivi des vols de carpocapses s’effectue dans les vergers de Jean-Marie Droxler dans la Baroche. 
La certification de damassine AOP production 2020 s’est déroulée le mercredi 11 août 2021 dans les locaux de la FRI à 
Courtemelon. 50 produits ont été présentés aux dégustateurs et dégustatrices, des problèmes de gout de produits de vaisselle et 
de plastic, ainsi que la présence de moucherons ont été constaté. 
Victor donne les chiffres de 100'000 litres de jus de pommes produit en 2021, mais plusieurs tonnes de pommes viennent de 
l’extérieur du canton. 
Concernant le projet intereg, ce dernier c’est terminé en 2021. Le projet Vergers+ s’est également terminé en 2021. 
Biofruits cherche des prunes et des mirabelles bio pour leur production de produits. 
Le projet d’agroforesterie mené par le canton de Vaud compte actuellement 14 exploitations en activité, 22 exploitations inscrites 
dans ce canton et va s’étendre aux autres cantons. 
Concernant les cours d’arboriculteurs patentés, 17 personnes suivent les cours, 12 personnes en premier module et 5 pour le 
brevet. 
Le président remercie Victor Egger pour sa prestation et demande s’il y a des questions. 
Jean-Pierre Carnal demande s’il y aura une suite au projet Vergers+ 
Jean-Pierre Rérat précise que la production de fruits dans le Jura Sud a été impactée par la grêle en 2021. 
 

6.  Comptes 2021, rapport des vérificateurs et budget et cotisations 2022 
Les comptes 2021 sont présentés lors de l’assemblée générale de ce soir 
L’état financier est le suivant : 

 
Exercice 2021 

 
Comptes année 2021 : 11339.31 

 
Augmentation de fortune : 143.14 

 
Budget 2022 

 
Perte de fortune estimé à 65.- 

 
Le caissier justifie l’augmentation des frais de secrétariat, timbres, enveloppes, copies, ce dernier a demandé au comité un 
défraiement de CHF 300.— par année pour les divers frais de déplacement de téléphone et surtout pour son matériel informatique, 
Microsoft 365 ne faisant pas partie des programmes de base de Microsoft et ce programme étant indispensable pour gérer 
certains fichier Excel il doit investir chaque année pour l’achat de ce programme. 
La parole n’étant pas demandé concernant les comptes, le président donne la parole à Jean-Pierre Carnal pour la lecture du 
rapport des vérificateurs des comptes, Doris Lachat et Lionel Richard étant excusés pour cette assemblée. 
Cotisations 2022, elles reste inchangé soit CHF 30.— et CHF 10.— pour la deuxième personne du couple. 
Le président propose de faire de même avec les membres d’une même famille, l’assemblée accepte à l’unanimité. 
Le président demande d passer aux votes, les comptes 2021 et le budget 2022 sont acceptés et décharge en est donné au comité. 
 

7.  Admissions, démissions et exclusions   
 
Une admission en la personne de Elie Thimont de Develier, ce dernier se présente et son admission est acceptée par 
applaudissements.  
 
3 Démissions pour l’année 2021 : Jean-Pierre Monnerat de Courchapoix, Gérard Zanetta de Vicques et Martin Burkhalter de 
Crémines. Ce dernier étant décédé, une minute de silence est demandée par le président. 
 
Actuellement, 17 nouveaux élèves suivent la formation d’arboriculteurs patentés. 
 
Total des membres pour 2022 : 95 
 
 
 
 



8.  Renouvellement du comité et du secrétaire-caissier  
Selon l’article 22 des statuts de la société, le comité est élu pour quatre années, le dernier renouvellement date du 15 mars 2018 
dans le même établissement, par conséquent le comité doit être renouvelé ou reconduit. 
Pour la présidence, Claude Gerber se représente et est renommé à l’unanimité. 
Pour la vice-présidence, Jean-Pierre Carnal se propose pour remplacer Etienne Wermeille démissionnaire, il est nommé à 
l’unanimité. 
Secrétaire caissier, Jean-François Comte est renommé à l’unanimité 
Assesseurs, Joel Dominé, Pierre Gerber et Gervais Kottelat sont renommé à l’unanimité. 
Thimont Elie se propose pour entrer au comité et est élu par applaudissements, le président le remercie. 
Pour la FRI, Victor Egger est reconduit à l’unanimité. 
Les vérificateurs des comptes pour 2022 à 2024 sont Lionel Richard et Claude Schaffter qui remplace Doris Lachat. 
 

9.  Activités 2022 
Le comité propose les activités suivantes : 
 

- En avril : du 5 au 7 avril, Agrovina à Martini 
 

- En juin : Visite d’un verger pour reconnaître les prédateurs et maladies. La date dépendra de l’avancement de la végétation. 
L’invitation se fera par SMS, si naturellement la météo le permet. Toutes propositions pour se rendre dans un verger 
intéressant à analyser peuvent être faites à Victor Egger. 
 

- En juin : Jean-Pierre Carnal a proposé lors du dernier comité la foire de l’ÖGA d’Oeschberg à Koppigen (BE) qui se 
déroulera du 29 juin au 1er juillet 2022.  
 

- Point arboricole : Le 3ème lundi soit le 19 septembre à Courtemelon, comme d’habitude avec les représentants des sociétés 
arboricoles et les membres intéressés de la société. 
 

- Cours annuel d’automne : Il aura lieu le 4ième samedi de novembre soit le 26 novembre en Ajoie cette année. Victor 
propose les vergers de Monsieur Prétat à Cornol. 
 

- Elie Thimont propose une sortie pour avril 2024 en Valais  
 

10.  Divers  
 

- Le président remercie Etienne Wermeille pour plus de vingt années d’assiduité au sein de la société puisqu’il a été admis 
en 1989, notamment au comité comme vice-président, expert pour la taille, cours qu’il n’a manqué que deux fois pendant 
toutes ces années. Le président propose de le nommer membre d’honneur de la Société des Arboriculteurs Patentés du 
Jura. L’assemblée accepte par applaudissement. Le secrétaire ayant oublié l’achat d’un cadeau, le président et le secrétaire 
se rendrons à son domicile pour lui remettre un présent. 

- Jean-François Ferrari propose d’organiser le cours de taille avant la Saint-Martin, le comité en discutera lors de sa prochaine 
séance. 

- Victor Egger rappelle qu’il est interdit aux arboriculteurs patentés d’intervenir dans les vergers de particuliers sans avoir fait 
le cours sur les traitements et être au bénéfice d’une autorisation.  

 

11.  Exposé de Victor Egger 
 
Pour conclure l’assemblée, Victor Egger fait un exposé sur l’agroforesterie. 
 
L’assemblée est levée à 21 h 10 
 

Le président :       Le secrétaire-caissier : 
Claude Gerber       Jean-François Comte 


